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港聞

學生有特殊才華 可獲薦直入大學
大學聯招（JUPAS）今日起接

受申請，共逾300個全日制學士學位
課程供應屆中學文憑試考生選擇。
學生可於JUPAS網站申請入讀九間
參與聯招辦法的大學院校，以及選
報 「指定專業／界別課程資助計
劃」 （SSSDP）的自資院校課程，
截止期至12月8日。於2022/23學年
新增的 「學校推薦直接錄取計劃」
（SNDAS），提供機會予在個別學
科或範疇具有特殊才華及興趣的中
六生，學生可於今日起至11月15日
期間於校內報名，每校兩個名額，
獲推薦學生須接受入學面試。

JUPAS及直接錄取計劃今起接受申請

大公報記者 黎慧怡

【大公報訊】偏遠郊區受地理位置所限，
排污設施未臻完善。香港發明家林卓鴻經逾十年
的研究和改造，研發出環保生態廁所系統，用家
毋須沖水即可將排洩物於無二次污染的處理下轉
化成無臭無害的肥料，解決偏遠郊區限制發展排
污設施的問題。該技術已於大埔一個農莊，以及
多個工地使用。

2003年，林卓鴻有感沙士奪去多條寶貴生
命，經過八年的努力終研發出岱麟DehTlet環保
廁所技術，並創立公司，致力於環境管理。該技
術通過有氧分解的方法進行乾濕分離處理，整個
過程實現水零添加，避免了加水處理後可能產生
的額外污水，也避免了處理過程中可能產生的糞
液溢出和產生惡臭問題。

排洩物轉化無臭無害肥料
據悉，該環保廁所佔地面積較小，處理後

的排洩物可作為肥料直接使用，不需要再進行高
溫堆肥，可節約土地資源及節省開支，更可按具
體使用需要決定安裝位置，其結構具抗壓性，不
易變形；如果土壤密度高，系統毋須入土掩埋，
可以直接在地面上安裝。

此外，在環保廁所內，丟棄的廁紙、衞生
巾等雜物進入糞箱後會與液體分離並和固體排洩
物一起進行風乾分解，只需在清掏時進行簡單處
理，不會出現廢棄物堵塞管道問題。

今年該生態廁所系統在大埔鳳園路一有機
農莊投入使用，以技術優勢解決前期運輸、安裝
調試和後期清理等問題。公司表示，整套系統只
須兩個人就能分件送進農莊，從運輸、安裝到使
用花了不到一天的時間。近年系統亦於工地、南

大嶼郊野公園及元朗大江埔村採用。
林卓鴻憑藉該項發明，獲得2012年 「世界

科技獎」 中的 「世界環境類技術大獎（個
人）」 ，成為全港首位發明家奪得此殊榮。其妻
陳麗欣早年接受訪問時曾感嘆，港人對廁所及排
洩物字眼特別敏感，在研究生態廁所系統初期，
丈夫曾被同行以至友人嘲笑，批評丈夫 「有正經
嘢唔做，做埋啲無謂嘢」 。她亦坦言，自己初時
亦曾不看好這項發明，但被丈夫的堅毅所感動。
目前該項技術已於英國、中國和香港申請了專
利，並於其餘61個國家和地區輪候審批。

獲獎生態廁所 助農莊工地解決排污問題

聯招網近日上載各大院校課程資料，包括
最低收生要求、課程內容簡介、收生人數等。
據統計，今年學生在JUPAS可以選擇的全日制
學士學位課程共逾300個，包括八間教資會資助
大學290個，以及香港都會大學提供的36個學士
學位課程。

而參與SSSDP資助計劃的自資院校則提供
44個全日制學士學位課程供學生選擇，學生可
於今日起至今年12月8日在網上申請報讀各院

校。

每校兩名額 須入學面試
教育局早前公布，SNDAS將於2022/23學

年開始推行，提供機會予在個別學科或範疇具
有特殊才華及興趣的中六生，不受DSE成績影
響下，獲大學考慮直接錄取。參與計劃的學生
須由校長推薦，每間學校最多可推薦兩名學
生。該計劃下，八間資助大學已指定約140個學

士課程參與計劃，其中中大有57個課程參與計
劃，為眾多院校之冠，課程包括 「內外全科醫
學士」 、 「計量金融學理學士」 、 「內外全科
醫學士課程環球醫學領袖培訓專修組別」 等
「神科」 。

有志參與SNDAS學生可於今日起至11月15
日期間於校內報名，獲推薦學生須接受入學面
試，八大亦會按需要安排筆試或應用評核，錄
取結果將在文憑試成績公布前，透過 「直接錄

取」 通知發出。

多間大學辦入學資訊日
此外，由本周六（10月9日）起連續多個星

期六，理大、中大、城大等院校將先後於網上
平台或校園內舉辦本科生入學資訊日，為學生
提供更詳細的升學資訊，學生需提前於網上報
名，詳情可以留意聯招網站：http://www.jupas.
edu.hk。
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【大公報訊】政制及內地事務局昨
日公布， 「2022年兒童權利教育活動資
助計劃」 現正接受申請，截止日期為今
年11月4日。政制及內地事務局發言人
表示， 「政府一直致力與社會各界合作
推廣兒童權利，特別希望透過資助計劃
鼓勵及協助更多團體舉辦教育活動，增
進公眾對聯合國《兒童權利公約》所保
障的兒童權利的認識和了解。」

該資助計劃從2006年推行以來，每
屆均得到團體踴躍支持，受資助活動
以不同的社群為對象，加強公眾對兒
童權利的認識。至今，計劃已有超過
400項由不同團體資助的項目，包括社
區團體、兒童團體和中小學等舉辦的活
動。

2022年度的資助計劃設有 「地區
性項目」 和 「全港性項目」 資助類別，
申請資料可於政制及內地事務局網頁內
下載，如有查詢，可聯絡政制及內地事
務局兒童權利組，電話3655 4179。

▲ 本年大學聯招提供逾300個全日制學士學位
課程供應屆中學文憑試考生選擇。

【大公報訊】記者邵穎報道：醫生為病人
的健康保駕護航，不過香港醫學專科學院昨日
公布調查研究報告指出，逾七成受訪年輕醫生
有過度疲勞問題，主要因為工作時間長、壓力
大等，另有兩成受訪醫生出現抑鬱。不少年輕
醫生形容「返工似打仗」，慨嘆「能醫不自醫」。
醫專發起《身心健康約章》，推出一系列長短期
措施，提醒醫生及時傾訴、培養業餘愛好等。

醫專年青院士分會前主席關日康醫生領導
的團隊，於2019年上半年透過網上問卷訪問了
514名醫生，包括284名於近10年完成專科培
訓的年輕院士，其餘230人是正接受專科培訓
的學員。受訪者當中8.6%是私家醫生，其餘

都在公立醫院工作。受訪醫生整體平均每周工
作53.5小時，最長一周工作近70小時。研究還
發現醫生整體運動量偏低。

調查結果顯示，72.6%受訪醫生出現過勞
情況，70.6%人表示與工作內容相關，55.4%
表示與病人相關。逾21%受訪醫生出現中度或
以上程度抑鬱，對比其他行業一般只有約10%
員工抑鬱。28.8%的受訪醫生有不同程度不
滿，16.7%對 「成為一名醫生」 感到不滿。

醫專年青院士分會主席張源津醫生結合自
己的親身體會，提到很多時因工作繁忙便無心
情去做其他事，他鼓勵醫生爭取時間培養興
趣，抒發壓力。

一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一KOL哪裏去了？
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接受團體申請

調查：年輕醫生七成過勞 兩成抑鬱

完成檢疫外傭初確 杏花邨維園強檢
【大公報訊】一名抵港外傭在荃灣絲麗酒

店完成隔離檢疫，進入社區僱主的住所後，對
新冠肺炎病毒檢測呈陽性，衞生防護中心列為
初步確診個案。

她曾到訪的柴灣杏花邨第37座、銅鑼灣
維園昨晚被納入強制檢測公告，受檢人士最遲
須於明日（7日）做檢測，已完成接種新冠疫
苗的人亦要接受檢測。

該名43歲外傭8月在印尼完成接種兩劑科
興疫苗，9月4日從印尼抵港，抵港時在機場的
病毒檢測結果呈陰性。她於荃灣絲麗酒店檢疫

期間，五次檢測結果均呈陰性。她於9月25日
完成檢疫後，返回僱主在柴灣杏花邨第37座，
並於10月1日及3日這兩天公眾假期到過維
園。

另外，本港昨日新增七宗輸入確診個案，
患者由巴基斯坦、菲律賓、印度、肯尼亞、埃
及抵港，各人均已完成接種新冠疫苗。當中三
人是正在檢疫隔離的抵港外傭，其中兩名分別
24歲和31歲的菲傭，9月22日抵港，在竹篙灣
檢疫中心檢疫，其後確診；一名44歲菲傭於上
周五抵港後，在荃灣絲麗酒店檢疫期間確診。

見微知著，
尤其在判斷一個
人的時候。

上星期我在
小欄寫了篇文章

《特務的名片》，談及一位紀律部隊高官與在港CIA
交手的經歷（在此重申，我沒說過這高官是警察），
中間寫到美國領事館宴請的飯局，提到一句： 「人稱
香江第一才子的陶傑次次出席。」

我文章目的是說美國中情局干預香港事務有跡可
尋，陶傑那一筆只屬過場，沒想到，卻觸動才子神
經，洋洋灑灑寫了二千字來反駁，還借此機會呼籲大
家訂閱他的Patreon，看他更多評述，乘機𢱑銀。

其實，如果才子想否認跟CIA有關係，說句
「No」 不就可以嗎？為什麼要寫二千字來掩飾那個
「No」 ？還加句： 「哈哈哈，哈過新疆哈密瓜」 ，那

種多餘的嘻笑，更顯才子心虛了。
是的，才子是應該驚的，一個從九龍塘時鐘酒店

開房出來，見到記者都驚到要用廁紙包頭的書生，今
天面對國安法，再回想自己所作所為，唔驚就假。

才子說自己有 「市場知名度」 ，故我特別提他名
字來加強 「票房效應」 ，那才子就表錯情了。我寫此
筆，不是給才子看，更不是給才子的粉絲看，而是給
國安公署看。

市民看到罪案發生要報警，國民發現賣國賊也要
通知國安。況且，這種時候躲去英國，一是犯了罪，
一是身有屎，才子屬哪一種？想必國安早有檔案。

才子鴻文還提到，他不認識我，只是 「十年前在
人頭湧湧的場合好像寒暄過一兩次」 ，不知何來的
「私怨」 ，被我寫進文章。

所以說，見微知著。
2012年底，我寫了本書《火樹飛花》，講的是

1967年反英抗暴少年犯的故事，這書其中一個寫序
人，叫做陶傑。香江第一才子竟然為一個三唔識七的
作家寫序，認真畀面。

話說回來，我跟才子沒私怨，好多年前，我更是
他的讀者。一直有追看他的專欄文章，覺得此人博學
多才，文筆犀利。

然後，反國教、佔中、黑暴，陶傑跟城中幾個才
子一樣，變成一種我非常鄙視的人，就是用滿肚學
問，去蠱惑大眾。

他們帶領輿論，偷換概念，或寫文章、或當
KOL，用似是而非的知識誤導香港人。

我無墨水，尚且知黑白；他們博學，卻不辨是
非。原來，用學識害人，衰過黑社會。

精人出口，笨人出手，當日大家聽從KOL煽動，
上街打砸被捕後，回頭看看，當日拍掌叫你們去衝的
KOL哪裏去了？蕭若元、沈旭暉最早跑到台灣，劉細
良去了加拿大，陶傑躲到英國，還當上英國樓盤代言
人，繼續賺手足錢，吃人血饅頭？

如同吹魔笛的人，KOL把信眾領到懸崖自毀後，
已施施然逃到外地，隔着空氣叫你死守，還要付費訂
閱他們的頻道作進貢，而你呢？即將踏進監房，或已
坐在獄中，失去所有。

▼

環
保
生
態
廁
所
利
用
有
氧
分
解
原

理
，
用
家
毋
須
沖
水
，
即
可
將
排
洩

物
於
無
二
次
污
染
的
處
理
下
轉
化
成

無
臭
無
害
的
肥
料
。

▼

環
保
廁
所
結
構
具
抗
壓
性
，
不
易
變

形
，
而
且
安
裝
簡
單
。


